



La Comisión Federal de Cambio Climático, en el marco de la red interparlamentaria, logró reunir a legisladores de todo el país. La cita fue en Neuquén, donde diputados y senadores de 22 provincias intercambiaron opiniones para lograr políticas en conjunto y, así, combatir esta problemática que afecta a toda la Argentina.

Los legisladores de las distintas provincias del país intercambiaron miradas y experiencias sobre la transición de la matriz energética hacia energías verdes.

Participaron Lorena Abdala, Liliana Murisi y Andrés Pessirini, de Neuquén, Livio Gutiérrez y Roberto Acosta, de Chaco; Valeria Gómez y Cynthia Alvarado, de Jujuy; Carolina Estebarena, de la Ciudad de Buenos Aires; Martiniano Molina, de la Provincia de Buenos Aires y Cecilia Valdez y Nora Mercado, de Santiago del Estero, entre otros.

La diputada Liliana Murisi (MPN) expuso sobre el Fondo de Estabilización y Desarrollo de Neuquén (FEDEN), creado en 2020 mediante la ley 3269. Explicó que se constituye con un porcentaje de las regalías excedentes por la exportación de gas y el petróleo; y remarcó que uno de los destinos es el financiamiento de energías limpias.

Por Corrientes, la diputada María Eugenia Mancini destacó la federalización de la comisión y detalló el trabajo que está realizando la provincia en la transición energética hacia energías limpias. En ese sentido, hizo referencia a un proyecto que ya tiene media sanción y exime del pago de impuestos a la adquisición de vehículos eléctricos.

Las diputadas de Jujuy, Valeria Gómez y Cynthia Alvarado, hicieron lo propio con las normativas jujeñas en cuestiones energéticas y ambientales, y remarcaron la importancia de la educación ambiental. También dieron detalles sobre la iniciativa “Jujuy Verde” para combatir los efectos del calentamiento global y otros programas y acciones de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero que se llevan adelante en la provincia.

En representación de Río Negro, la diputada Adriana del Agua –vicepresidenta 1° de la comisión- y el diputado Darío Ibañez Huayquian resaltaron el inicio del dictado de una Diplomatura en Hidrógeno Verde y coincidieron en el rol central de la capacitación, la investigación y la educación para trabajar en el desarrollo de ese recurso.

El senador salteño Carlos Rosso, vicepresidente 2° de la comisión, se pronunció a favor de contar con un presupuesto con perspectiva ambiental y propuso sumar a los legisladores nacionales al espacio de debate.

La legisladora de CABA, Carolina Estebarena, expresó que el 60% de las emisiones de gases de efecto invernadero proviene del sector energético. “Hay que accionar ahí, tanto desde el Poder Ejecutivo como desde el Poder Legislativo”, afirmó tras remarcar la importancia de trabajar en iniciativas que promueven la sustentabilidad, como por ejemplo, los “techos inteligentes”.

La Comisión Federal que preside la diputada provincial Lorena Abdala (MPN) tendrá su próxima reunión el 28 de octubre en Corrientes, ocasión en la que se abordará como eje temático las áreas naturales protegidas. Así lo acordó el cuerpo que integran 22 provincias, en el marco de la red interparlamentaria Legislaturas Conectadas.

Finalmente se elaboraron dos Documentos. Uno que funcionará como insumo para seguir avanzando en la solución de estas problemáticas, y el otro para ser presentado ante el C-40.